



Mitteilungen aus dem Gemeinderat Speicher

Abstimmungsergebnis kommunale Sachvorlagen

Am 15. Mai 2022 konnte die Stimmbevölkerung über zwei kommunale Sachvorlagen abstimmen. Die Vorlagen lockten eine Vielzahl der Stimmberechtigten an die Urne. Die Stimmbeteiligung lag beim Überbauungsplan Unterdorf bei 61.05 % und bei der Totalrevision der Gemeindeordnung bei 57.89 %. Der Gemeinderat hat von den Abstimmungsergebnissen der beiden kommunalen Sachvorlagen wie folgt Kenntnis genommen:

Überbauungsplan Unterdorf (Vorlage 1)

Abstimmungsergebnis

Stimm- berechtigte *)	Eingelegte Stimmzettel	Ausser Betracht fallende Stimmzettel		In Betracht fallende Stimm- zettel	Ja	Nein
		leere	ungültige			
3099	1892	24	6	1862	679	1183
		30				

Das Projekt Unterdorf wurzelt in der Volksabstimmung von 2014, als die Bevölkerung Ja zum Kauf des Grundstücks und zum Teilzonenplan sagte. Das Ergebnis gegen diese Vorlage ist deutlich ausgefallen. Aufgrund dessen wird der Gemeinderat sich Zeit für eine vertiefte Analyse nehmen und auch der dieser Abstimmung zugrundeliegenden Grundauftrag überprüfen.

Totalrevision Gemeindeordnung (Vorlage 2)

Abstimmungsergebnis

Stimm- berechtigte *)	Eingelegte Stimmzettel	Ausser Betracht fallende Stimmzettel		In Betracht fallende Stimm- zettel	Ja	Nein
		leere	ungültige			
3099	1794	57	5	1732	973	759
		62				

Die Stimmberechtigten sind der Vorlage des Gemeinderates gefolgt und haben die Totalrevision der Gemeindeordnung angenommen. Der Gemeinderat dankt der Bevölkerung für das Vertrauen und ist überzeugt, dass mit der neuen Gemeindeordnung eine zeitgemässe Verfassung für die Gemeinde geschaffen wurde. Die vom Stimmvolk verabschiedete Fassung wird nun dem Regierungsrat zur Genehmigung eingereicht und den Termin für die Inkraftsetzung festgelegt.

Überbauungsplan Wies

Der Überbauungsplan Wies lag basierend auf Art. 46 Gesetz über die Raumplanung und das Baurecht (Baugesetz) während 30 Tagen vom 26. März bis 25. April 2022 öffentlich auf. Die Veröffentlichung erfolgte in den amtlichen Publikationsorganen und die direkt anstossenden Grundeigentümer wurden schriftlich darüber informiert. Während der öffentlichen Auflage ging eine Einsprache ein. Die Einsprache wird im Zuge des Einspracheverfahrens geprüft und behandelt. Der Gemeinderat hat hierfür eine Delegation bestimmt.

Wiedererwägung Umgestaltung Parkplatz Buchen Schulhaus

Im Gemeindeblatt vom Oktober 2020 wurde die Bevölkerung informiert, dass die Parkplätze beim Buchen Schulhaus optimiert werden. Hierfür sollte eine Bodenmarkierung angebracht und die alten Lüftungsschächte der Zivilschutzanlage entfernt werden. Aufgrund der nun bekannten hohen Investitionskosten von rund CHF 85'000.00 und dem fortschreitenden Projekt Arealentwicklung Buchen wurde dieses Vorhaben in Wiedererwägung gezogen. Der Gemeinderat hat auf Antrag der Kommission für Bau und Umwelt beschlossen, die Neugestaltung der Parkflächen in die Arealentwicklung Buchen zu integrieren und in diesem Zuge neu zu gestalten.

Umlegung der Entwässerungsleitungen im Unteren Sägli

Im Bereich Unteres Sägli wird durch die Firma Nägeli AG aus Gais eine neue Produktionshalle erstellt. Durch das Erstellen diverser Stützmauern und das Erneuern der Zufahrtstrassen wird die Umlegung der Entwässerungsleitungen (Meteor und Abwasser) unumgänglich. Es handelt sich dabei um kommunale Leitungen, weshalb die Kosten durch die Gemeinde getragen werden müssen. Abzüglich der Kostenbeiträge vom Kanton und der Gemeinde Trogen, belaufen sich die Aufwände für die Gemeinde Speicher auf ca. CHF 96'340.30. Der Voranschlag sieht in der Investitionsrechnung 2022 keine Aufwände für diese Verlegung vor, weshalb der Gemeinderat einen Nachtragskredit in der Höhe von CHF 100'000.00 bewilligen musste. Die Umlegungen können demnächst angegangen werden.

Personelles

Neuanstellungen im Hausdienst

Die beiden Vakanzen im Hausdienst werden folgendermassen neu besetzt:



Am 1. Juli 2022 startet Roman Stöckli, 55-jährig, aus Speicher, seine Stelle als Hauswart mit einem Pensum von 100 %. Roman Stöckli ist gelernter Landmaschinenmechaniker EFZ und arbeitet seit dem Jahr 1992 als Hauswart in verschiedenen Unternehmungen und Schulen in der Region. Im Zeitraum vom Juli 1992 bis Januar 2009 war er bereits schon mal für die Schule Speicher tätig und kehrt in die Dienste der Gemeinde Speicher zurück. Roman Stöckli verfügt über eine umfassende Berufserfahrung im Bereich Hausdienst und hat sich mittels Kurse spezifisch in einzelnen Themen weitergebildet.



Per 1. August 2022 tritt Fabio Moser, 40-jährig, ebenfalls aus Speicher, seine Vollzeitstelle als Hauswart an. Herr Moser ist gelernter Lastwagenführer und hat sich als Hauswart mit eidg. Fachausweis weitergebildet. Fabio Moser bringt mehrjährige Erfahrung als Hauswart unter anderem im Schulkontext mit.

Neue Abteilungsleiterin Baubewilligungen

Der Gemeinderat hat Anfang Jahr (siehe Gemeindeblatt März 2022) der Reorganisation im Bereich Bau und Umwelt, Hochbau, zugestimmt.



Für die neue Stelle als Abteilungsleitung Baubewilligungen konnte Andrea Graf, 31-jährig, aus St.Gallen gewonnen werden. Sie tritt ihre Stelle am 15. August 2022 mit einem Pensum von 90 % an.

Frau Graf ist gelernte Hochbauzeichnerin EFZ und hat sich in den letzten Jahren an der Gemeindefachschule, Schwerpunkt Bau und Umwelt, weitergebildet. Seit drei Jahren arbeitet sie auf einer Bauverwaltung in einer St.Galler Gemeinde.

Die neuen Mitarbeitenden werden herzlich willkommen geheissen. Der Gemeinderat und die Mitarbeitenden wünschen einen guten Start.

Nächste Sitzungen

Die nächsten Sitzungen finden am Mittwoch, 8. Juni 2022 (Konstituierungssitzung) und Mittwoch, 6. Juli 2022 statt. Eingaben und Anträge, die an diesen Sitzungen behandelt werden sollen, sind bis spätestens am Dienstag der Vorwoche an die Gemeindekanzlei (zuhanden des Gemeinderates) zu richten.

GEMEINDEKANZLEI SPEICHER

Die Gemeindeschreiberin
Michal Herzog